

#### 宇都宮市立豊郷北小学校 第4学年だより 令和 2年10月 1日 (木)





### 実りの秋



朝夕めっきり涼しくなり、とんぼの飛ぶ姿や夕暮れどきの虫の声に、秋の訪れが感じられる今日このごろとなりました。 さて、異例続きの1学期も残すところあと10日を切りました。子供たちは、まとめの学習に取り組んでいます。先日の家 庭学習強化週間に伴う家庭がんばりカードへのご協力ありがとうございました。今後とも、ご家庭でのお子様の学習の様 子を把握していただき、その都度称賛や励ましなどお声掛けをよろしくお願いいたします。

また、今月は、学期間休業をはさんで2学期が始まります。2学期も様々な活動を通して自分の個性を生かし、充実した学校生活が送れるように、励ましていきたいと思います。

## 10月の行事予定

- 1日(木) A 日課 5時間
- 2日(金) お話し会
- 5日(月) 学校集金振替日 B日課 5時間
- 6日(火) 表彰朝会
- 8日(木) クラブ A 日課 6時間
- 9日(金) 第1学期終業式
- 12日(月) 学期間休業日
- 13日(火) 第2学期始業式
- 15日(木) 登校指導 A 日課 5時間
- 16日(金) お話し会 運動会全体練習
- 19日(月) 稲刈り B日課 6時間
- 20日(火) 児童朝会 避難訓練
- 21日(水) 運動会全体練習
- 22日(木) A 日課 5時間
- 23日(金) 運動会準備 B 日課 5時間
- 24日(土) 140周年記念運動会 12:00下校
- 26日(月) 運動会代休日
- 29日(木) A 日課 5時間



# 10月の学習予定

#### 国」くらしの中の和と洋

- 語 \*くらしの和と洋について調べ、紹介します。
- 杜 山あげ祭を受けつぐ人たち
- 会 ▼受けつがれてきた伝統や文化について調べます。

#### |式と計算

- **算** \* ( )を使った式の計算順序や計算の決まりについて学
- 数間ではます。

#### 整理のしかた

- \*いろいろなデーターの整理のしかたについて学習します。
- 理 ヒトの体のつくりと運動
- **科** \*ヒトや動物の体のつくりや動きについて調べます。

#### 音|かけあいと重なり

※ \*楽器による呼びかけ合いを感じ取ります。

#### もみじ

#### 図 ほって表す(版画)

- \* 彫刻刀を使った表現の仕方について学び、版画の作品を仕上げます。
  - **本 表現・他** \*運動会の練習が中心になります。

#### 育|鉄棒運動

#### **外** アルファベットで文字遊びをしよう

- \*身の回りにあるアルファベットの文字を探し、文字クイズ
  - 層 を出し合います。

#### 1/2成人式をしよう

- ※ \*10歳になった自分を見つめ、成長にかかわってくれた方々
  - への感謝の気持ちをもつとともに、将来の自分を思い描きます。

#### 道 ぼくらだってオーケストラ 他

\*規則の尊重・生命の尊さ・友情,信頼・節度,節制といった 価値について考えます。

#### ★ 秋休み ★

一今年は,土日を含め3日間の短い休みではありますが,1学期の振り返りをし,新たに2学期への目標をもってもらいたい と思います。

お渡しした通知表は、1 学期のお子様の頑張りの証です。評定に一喜一憂するのではなく、本人の頑張りに耳を傾けてみてください。そして、本人の反省に耳を傾けてください。子供たちは、きっと気づいているはずです。「私、漢字練習を頑張ったから・・・」「僕は、わり算の筆算をよく間違えるからなあ・・・」と、子供たちが言葉で振り返ることはとても大切なことです。そして、それは2学期の学習に必ずつながります。「家庭学習よく頑張っていたものね。」「じゃあ、秋休みにわり算の復習をしようね。」などと、親子の会話が弾み、褒められたり、励まされたりすることで、子供たちに気持ちよく2学期を迎えてもらいたいと考えております。

# 例年通りではないからこそ 学べることもある できる喜び 感謝の心

楽しみにしていた 140 周年記念運動会が、半日になってしまい、それを知った子供たちは「え――」と悲痛な声を上げていました。

延期になったばかりでなく、家族そろってのお昼もない。「今年は仕方がない。」と頭ではわかっていても、やはり例年通り、いや 140 周年ですから、それ以上に盛大にやりたかった、子供たちの声は当然だと思います。そして、それは、保護者の方々やいつも子供たちを支えてくださっている地域の方々も同じだと思います。

しかし、3月から5月の休業期間を考えてみれば、やれることは少しずつ増えてきています。子供たちも、その休業があったからこそ、学校の楽しさを再確認し、遅れた学習を取り戻そうと必死に頑張ってきました。今できることを必死に頑張るということを学んだような気がします。

19日には、稲刈りがあります。今年は当然、子供たちの田植えはありませんでした。しかし、稲刈りはできるのです。それは、農業ボランティアをはじめとする豊北小の米作りに関わってくださる方々のおかげで実現するのです。そのことを子供たちと話し合い、改めて自分たちを支えてくださる方々への感謝の気持ちをもたせたいと思っています。

これからも、例年通りにはいかないことがたくさんあると思います。 しかし、その都度子供たちと話し合い、できる範囲の中で工夫をしな がら、感謝をしながら、喜びを感じ、学ばせていきたいと思います。





